

Correo

lectores@diarioelsur.cl

Deterioro urbano

Dentro del deterioro estético que padece nuestra ciudad, se debe destacar negativamente la situación que ocurre desde la diagonal Pedro Aguirre Cerda (esquina con O'Higgins) hasta la Plaza Perú. Múltiples comercios ilegales que copan la diagonal y muchas veces no permiten el simple caminar por el lugar, ya saturado con la extensión de los locales de comida cercanos a la plaza Perú; mucha basura y mal olor, sobre todo al dar la vuelta hacia la universidad llegando a Chacabuco, lugar que parece un verdadero urinario, al lado de puestos de comida. Dónde está el municipio, se pregunta uno frente a esta situación, pero parece que no se oye padre.

MAURICIO DE GILBERT

Postulación a ONU

No es esperable que defienda los intereses nacionales una persona que promovió la aprobación de la propuesta de nueva Constitución redactada por la Convención Constitucional - que destruía el orden institucional de la República, la esencia de un régimen democrático y a la nación chilena; que concedió a tres exdirigentes sindicalistas de la empresa Rolls Royce que se negaron a trabajar y a entregar los motores de los aviones Hawker Hunter de la Fach enviados a Gran Bretaña para su reparación; y que también condecoró al senador Edward Kennedy por impulsar la enmienda que prohibía la venta de armas estadounidenses a Chile, en circunstancias que nuestra patria estaba amenazada de guerra por Argentina.

ADOLFO PAÚL LATORRE

Negociación

El proyecto de ley que introduce la negociación colectiva multínivel abre un debate necesario sobre el fortalecimiento de los derechos laborales, pero resulta preocupante que la discusión avance sin poner en el centro su impacto en el empleo. En un contexto de bajo crecimiento y alta informalidad, cualquier reforma laboral debería evaluarse también por sus efectos económicos reales. La propuesta contempla negociaciones sectoriales obligatorias que fijan estándares comunes en materias como remuneraciones y jornadas, sin considerar adecuadamente la heterogeneidad del tejido productivo chileno, donde la mayoría de las empresas son pymes con menor capacidad para absorber aumentos de costos. A ello se suma un aspecto particularmente sensible: el establecimiento del derecho a huelga universal, que permite declararla sin estar en un proce-

so de negociación colectiva. Esta ampliación, sin resguardos claros, introduce mayor incertidumbre operativa y puede afectar la continuidad de las actividades productivas, especialmente en empresas pequeñas. Fortalecer la negociación colectiva es un objetivo legítimo, pero no puede hacerse al margen del empleo. Una reforma laboral responsable debe equilibrar derechos y realidad económica, poniendo al empleo en el centro del debate.

PEDRO MATAMALA

Ministra

La designación de Trinidad Steinert como titular del Ministerio de Seguridad Pública representa un paso sólido hacia el fortalecimiento de la institucionalidad. Su vasta experiencia en el abordaje de fenómenos delictivos complejos, garantiza que la gestión de las fuerzas de seguridad contará con un liderazgo capaz de conjugar la operatividad táctica, con las exigencias estratégicas que el escenario actual demanda.

JUAN DE DIOS VIDELA CARO

Obesidad

Chile se ubica entre los cuatro países con mayor prevalencia de obesidad de la Ocde, con tasas superiores a países históricamente críticos como Estados Unidos o México en algunos segmentos poblacionales. Y se ha posicionado como el país con el mayor crecimiento en la prevalencia de obesidad en 10 años. La OMS la reconoce como una enfermedad crónica, compleja y multifactorial, resultado de la interacción de factores genéticos, neurobiológicos, conductuales, ambientales y sociales. Su abordaje médico se debe centrar en los mecanismos biológicos y hormonales que regulan el apetito, la saciedad y el gasto energético, en vez de responsabilizar únicamente al paciente por sus hábitos.

JOSÉ LUIS CÁRDENAS

Bajas ventas

El comercio establecido se quejaba que las ventas de fin de año fueron malas, y con mucha razón, si los ambulantes están por todos lados en Concepción. El paseo peatonal está lleno de ambulantes; Caupolicán, Aníbal Pinto y Freire es una suciedad. Las veredas se hacen estrecha para pasar entre los vendedores callejeros que se tomaron las veredas. La política municipal es un desastre y Carabineros están presentes pero no se atrevan a actuar.

NELSON MEDINA